

Teucrium fruticans L.

NOMBRE VULGAR: TEUCRIUM

FAMILIA: LABIATAE

Descripción:

Arbusto perennifolio de unos 2 metros de altura, con tallos y ramificaciones largas y erguidas, sobre todo en las más nuevas. Hojas de unos 4 cm de longitud, con forma ovada-lanceolada, algo coriáceas por el haz, que es de color verde brillante, a diferencia del envés que es glauco (de color blanquecino con numerosos pelitos diminutos).

Floración: durante la primavera se producen las flores que tienen un pequeño cáliz campanulado (con forma de campana), y una pequeña corola de pequeño tamaño (menos de 2,5 cm) y color rosácea-lila, compuesta por una especie de pétalo (llamado lóbulo) irregular. También se pueden diferenciar 4 estambres.

Frutos: fructifica hasta el mes de agosto. El fruto se forma por cuatro pequeñas nuececillas de color pardo-marrón, rugosas y ovoidales, incrustadas en el interior del cáliz.



Hábitat natural: parte occidental de la cuenca mediterránea. En la península ibérica se extiende por la mitad meridional, localizándose su área de distribución natural principal, en las comarcas de los Montes de Toledo y Montes Norte de Ciudad Real. Es una especie de indiferente edáfico, que tolera diversos tipos de ambientes (de secos a húmedos).



Cultivo ornamental: se puede emplear para el diseño de setos de baja altura en jardinería ornamental. También es ideal para la restauración de terrenos alterados. Tolerancia suelos silíceos y calcáreos (especie de indiferente edáfico), y soporta bien la sequía, aunque no aguanta las heladas extremas. Prefiere buenas exposiciones soleadas, y suelos fértiles y profundos para su buen desarrollo.

Curiosidades: no se registran usos etnobotánicos para esta especie a nivel provincial. Esta planta es apreciada en la jardinería porque es muy resistente (resiste incluso a ambientes marinos) a una gran diversidad de condiciones climáticas y edáficas (aunque no tolera intensas heladas).